

Meine liebe Nina,

ich schreibe dir diesen Brief, da ich möchte, dass du weißt, wie wichtig du mir, deinem Papa und deiner Familie jetzt schon bist. Du bist noch nicht auf der Welt, aber ich kann dich mit jedem Tag immer intensiver spüren. Ich freue mich schon so unglaublich auf dich. Jedes Mal, wenn du in mir zu turnen beginnst, bin ich ganz aufgeregt. Ich spüre dich. Ein unbeschreibliches Gefühl.

Deine Zukunft ist mir sehr wichtig und beschäftigt mich jeden Tag. Es gibt schon auch Dinge, über die ich mich sorge. Das betrifft die Umwelt und die Menschheit oder einfach die Frage, welches Leben wir dir gerne später bieten möchten. Wie wird die Welt einmal sein, wenn du 10, 20 oder 30 Jahre alt sein wirst? Wirst du es schwerer haben als wir? Leichter? Wirst du es „schöner“ haben? Ich kann es dir leider nicht beantworten.

Du wirst in einer kleinen Siedlung aufwachsen, umgeben von einer großen Waldfläche. Ich freue mich auf die vielen langen Spaziergänge mit dir! Die Umwelt, die Natur, die Tiere, der Wald ... all diese Dinge liegen mir am Herzen und ich wünsche mir so sehr für dich, dass du das alles auch so erleben darfst, wie ich es erleben darf und durfte. Eigentlich wünsche ich es dir sogar noch besser!

Aber wird in ein paar Jahren die Luft noch so rein sein, wie heute? Wie steht es dann um die großen Themen, die die Menschheit beschäftigen? Die Umweltverschmutzung oder die Ressourcenknappheit?

Es ist leider nicht selbstverständlich, an solch einem schönen Ort zu leben. Es gibt Plätze auf der Welt, wo es einfach anders ist.

In der Welt, in der wir jetzt leben, haben wir bereits große Sorgen. Das viele Plastik in den Weltmeeren oder die Luftverschmutzung durch die Industrie, die Städte, die Autos. Der Wald ist die Lunge der Erde. Das dürfen wir nie vergessen!

Ich selbst arbeite an einem Platz, wo man darauf achtet, dass beispielsweise der Baumbestand nicht weniger wird. Darauflege ich großen Wert. Ich will nicht, dass man ohne Rücksicht auf Verluste handelt. Was machen wir hier? Wir stellen aus Holz Fasern her. Dein Kinderzimmer ist bereits damit ausgestattet. Die Fasern sind weich und gut für die Umwelt. Außerdem schaut man darauf, dass zeitgleich wieder Bäume gepflanzt werden. Ich finde es auch toll, wenn getragene Textilien wiederverwertet werden. Weil es einfach richtig ist.

Ich bin guter Hoffnung, dass es durch richtiges Handeln auch in deiner Jugend noch genügend Wald geben wird, damit du in der Natur kleinen Ausgleich finden kannst, wenn du mal einen klaren Kopf brauchst. Ebenso wünsche ich mir für dich eine Welt, in der du ohne Mundschutz vor die Haustüre gehen und in Sicherheit und Frieden leben kannst.

Ich befürchte leider, dass auch in Zukunft der Konsumwahn auf der Welt stetig weiter wachsen wird. Der Gedanke an Verschwendungen bedrückt mich aber deutlich weniger, wenn ich weiß, dass woanders genau das Richtige getan wird.

Wenn du diesen Brief zu lesen bekommst, wirst du bereits etwas älter sein und auch schon deine eigene Meinung haben. Ich freue mich auf viele angeregte Gespräche mit dir, auf kleinen Blick auf die Welt.

Ich denke, dass du selbst vielleicht mithelfen wirst, die Dinge zu verändern.

Ich wünsche dir, dass du immer positiv durchs Leben gehen kannst, ein unbeschwertes Leben vor dir hast.

Aber vor allem wünsche ich dir Liebe und Gesundheit.

Das wirst du noch so oft in deinem Leben hören und vielleicht nervt es dich sogar irgendwann. Du wirst begreifen, dass Liebe, Gesundheit und eine Familie, die für dich da ist, einfach die allerwichtigsten Dinge sind, die es gibt.

Deine dich jetzt schon liebende Mama ❤